

NOTA POLITICA

Consideraciones sobre la Prensa

«¿Creéis que comprando un periódico u otro realizáis una acción diferente? No es así. Un periódico es una fuerza, una gran fuerza. Si creáis potentes organizaciones de clase y después contribuís a la vida de un periódico que las combate, destruis una gran parte de lo que habéis creado.» La pluma que ha escrito las anteriores palabras en nuestro querido colega «Avance», de Oviedo, diario que tiene una fisonomía moral envidiable, es, sin duda, la pluma más calificada para hacer esa observación. Quien la gobierna sabe, por propia experiencia, en qué dramáticas condiciones precisa el periodista independiente conservar su independencia. In dependencia entendámonos, no para ser ajeno a las cuestiones planteadas en el mundo, sino para adscribirse a una de las posiciones en lucha. No es sólo a conocer esa verdad. En idéntica medida la conocemos nosotros. Y el más inocente de los lectores, ahora que las pasiones, como consecuencia del período revolucionario que se ha abierto en España, están al rojo vivo, puede alcanzar toda la exactitud de la afirmación que hemos transcritto. En otra oportunidad y por nuestra cuenta hemos dicho algo parecido a esto: ¡Cuidado con el periódico que se lee! Y es que no es suficiente constituir una organización de clase; es necesario cuidarse de no beneficiar a quienes tienen como misión preferente combatir nuestras creaciones proletarias. Y en este caso se encuentra la prensa burguesa. Su enemiga a nuestra obra es implacable. Una parte de aquélla no tiene inconveniente en confesarlo; otra se cuida mucho de no hacer la confesión, si bien no deja de aprovechar toda oportunidad para denostarnos. ¿Diremos que estos últimos son los diarios más peligrosos? No hace falta. Lo comprende cualquiera. Insinúan el agravio, deslizan la ofensa, tuercen maliciosamente nuestras palabras, hacen, en suma, cuanto pueden por desautorizarnos y desacreditarnos. Es el peor enemigo. El solapado. El cauteloso. Durante estos últimos días sus cautelas han sido menores. Han enseñado la intención, la oreja; quizá porque sospechaban que era el momento de herirnos definitivamente. Los acontecimientos les han aconsejado emboscarse de nuevo. Las cosas no han salido como ellos las esperaban y

vuelven a su táctica pasada: suavidad, discreción, cautela.

Periódicos armados en curso para navegar en las encrucijadas de los negocios y en los recodos de la política; de los que necesitaron huir, por imperativo de una decencia mínima, los redactores. ¿Se quiere una prueba mejor de su parcialidad deshonestas? Todos somos, a nuestro modo, parciales. Lo es «El Debate»; lo somos nosotros. Parcialidad confesada y, por lo mismo, honesta. La parcialidad deshonestas es la que acude a la careta de la imparcialidad. Diarios que buscan la parroquia entre la clase trabajadora y no tienen otra ocupación que la de denostar. Se pueden señalar los nombres de esas publicaciones. ¿Es necesario? Si es necesario lo haremos. ¿Pero qué trabajador no sabe, a estas horas, cuáles son esos diarios? En las propias narices del lector han pasado, sin transición; de la servidumbre a unos republicanos al menosprecio enconado. ¿Por qué? Seguramente por razones mezquinas. Que las expliquen ellos si pueden. No lo harán. Y, si lo intentan—algunas veces lo han intentado—, les veríamos patinar, de la más encantadora de las maneras, para convencernos de que es el interés público el que les mueve el ánimo. ¡Mentira! ¡Gorda mentira! Les mueve el ánimo o el hambre de negocios o las ansias de impunidad. Odian a la clase trabajadora porque los amenaza con una prohibición todavía más tajante de la que padecen.

Toda prevención contra esa prensa se nos antoja pequeña. Por lo que toca a la clase obrera, todo se reduce a no comprarla, a volverle la espalda. Que predique en el desierto. Que extravíe a los que deseen extraviarse. No es suficiente, camaradas, con poner la pasión al servicio de nuestra causa política. Es necesario impedir que sobre esa pasión arrojen sus cubos de agua los periódicos de Empresa. No dejaría de tener gracia que, abominando de Alba, por lo que políticamente representa, pueda ser él, a través de un diario, quien nos deprima el ánimo. O March. O Montiel. O Miquel. Tanto monta... En la misma ocupación hacen méritos distintos: en la de denostar nuestro movimiento, presentándolo, siempre que pueden, como una manifestación de latrocinio y barbarie. ¡Ellos!, fabricantes de opiniones de acuerdo con las que se llevan. Nuestro aviso de días pasados cobra, en los presentes, mayor oportunidad: ¡Cuidado, trabajadores, con el periódico que se lee! Sobre la contienda de clases planteada actúan de un modo manifiesto los periódicos. No incurramos en la contradicción de crear nuestra organización obrera y favorecer al diario que la combate. Consecuencia: a una organización obrera, un periódico obrero. Con eso sólo es suficiente. No se pide más. No puedes tú, camarada hacer menos.

¡CHUPATE ESA!

Hay un «periodiquero» que se dedica a insultar a un concejal. Este concejal hace cuanto puede porque los padres de esa «babosa» coman los días de fiesta municipales.

¡Chúpate esa!

CHILINDRINAS

El anterior domingo don Gilito un mitin celebró y en él, el pobrecito,

cuanto quiso graznó y despotricó (más, con seguridad,

que seguirá diciendo que en España no existe hoy libertad.)

Atacó a los políticos con saña, lo mismo a los actuales

que a los pasados, pues, según decían,

eran todos iguales y entre ellos diferencia no existía,

el debe ser, sin duda del futuro (si se refiere a «El Siglo», de seguro.)

mas si quiso decir que él es del porvenir ¡ché que es-

peranza!

no lo diga, ni en chanza, que ese sería un negro porvenir,

pero... dejad que me harte de reír.

La locura del pobre me da pena, por que, lo que él espera, va a venir pronto... cuando se acabe la Al-

mudena.

El mayor de los hijos del Borbón los derechos al trono ha renun-

ciado y entre sus partidarios ha causado la renuncia disgusto y decepción.

Me ha hecho bastante gracia la noticia,

son ganas nada más de darselo, yo, si quieren, también renuncio

al trono, y aunque sea a la tiara pontificia.

Miguelito esta indignado y, con loco frenesí,

ve que ahora no han gritado las derechas ¡Maura sí!

A gobernar aspiraba después del lío que armó,

con la reacción contaba y ésta exclama: ¡Maura no!

De nada le sirvió ser de los frailes maniquí,

déspués de tanto moler nadie dijo: ¡Maura sí!

al contrario, negros, rojos, la gente humilde y de pro,

lo ven con muy malos ojos, todos gritan: ¡Maura no!

Pobre Miguel, ¡se lució!

J. Bugallo Sánchez

Madrid, 22 de junio de 1933.

«No queremos que nadie haga fortunas cimentadas en sangre.»

«No es igual que maten a nuestros hijos obuses del 75 que del 195; por eso pedimos la reducción de todos los armamentos. Nos es igual que siembren la muerte aviones de un motor o de tres motores; por eso queremos la supresión de la aviación militar y la internacionalización de la civil.»

(Del discurso de Morel en el cencio internacional de excombatientes celebrado en Ginebra).

DEL MOMENTO

Ineficacia de la civilización actual

Vivimos los momentos trágicos del fin de una civilización. Se están efectuando en la vida de la Humanidad las grandes crisis económicas señaladas por Marx, y que son las indicadoras de tan magno acontecimiento.

Es el problema del paro obrero una de ellas. Ese aterrador número de parados es el factor más significativo de la insuficiencia y de la ineficacia del capitalismo. Se ha pretendido su resolución rabiosamente; se han buscado y ensayado los más diversos medios para conjurarlos. Mas todos ellos han sufrido un rotundo fracaso, y, por consiguiente, el número de parados aumenta considerablemente.

Parejo a él, el empleo de la maquinaria produce grandes aumentos en la producción, y estos aumentos se traducen en paro al tener el capitalista acumulada cantidad suficiente para atender las demandas del mercado.

Pero ¿y el mercado, cómo responde? Forzosamente, las exigencias del mercado han de ser menos cada vez. Esa innumerable legión de trabajadores en la reserva tienen que consumir solamente la cantidad necesaria para malvivir, trayendo una falta de movimiento en los mercados, con su consiguiente aumento del paro, y, unido al aumento de población, que el ejército de reserva crezca con una rapidez considerable.

Estas crisis producen algunos fenómenos muy raros, los cuales son conocidos por todos nosotros. Al faltar compradores a un mercado abarrotado de producción, las existencias, que su acumulación produce trastornos, son destruidas para que el sistema capitalista siga en pie. Y mientras, esa legión de parados se atrastra por la vida hambrienta y desesperada, falta de pan y ansiosa.

A este caos económico ha procurado la burguesía encauzar. ¿Cómo? De muy diversas maneras. En Alemania, por ejemplo, produciendo en gran escala. Y Alemania, por falta de mercados, se debate desesperada, consumida por un paro creciente y agobiador.

En Inglaterra, y en otros muchísimos países, han buscado en el proteccionismo al paro una solución, esperando que éste será un fenómeno, una crisis pasajera, que se aminorará con un nuevo impulso a la producción. ¡Equivocados! Las crisis económicas actuales son crónicas. No es una debilidad pasajera. Es el fracaso de una civilización que ha cumplido hasta en sus últimos detalles la función que estaba obligada a desempeñar.

Se pretende adoptar el proteccionismo amparándose en la democracia. Con la igualdad política relativa quiérese, gracias a la influencia de los más (trabajadores), ir suavizando esta cuestión todo lo posible, hasta llegar a un

cambio de sistema de producción.

Y ¿cómo recibe esto la burguesía? Negando un eje inventado por ella misma para su supervivencia: la democracia. Viendo el predominio de la clase contraria, pretenden imponer (y a veces lo consiguen) un régimen de fuerza que destruya a las organizaciones contrarias. Se oponen a todas las mejoras que se conceden al trabajador y llegan en su inconsciencia suicida, hasta llevar al capital al retraimiento de la función social.

Este apartamiento del capital de la vida activa se atribuye a la afluencia que la clase trabajadora tiene en la vida pública. Y los apóstoles demócratas del capitalismo incorporan en sus programas una política de acercamiento del capital, dejando a un lado todo aquello que a este capital asuste, y, sobre todo, no agudizar la lucha de clases.

A pesar de ello, ofrecen mejoras, como rebaja de precios, protección al obrero, régimen de seguros sociales, etc. No venán que precisamente llevar a efecto estas mejoras es lo que asusta al capital y agudiza la lucha de clases?

En esto es donde se ve más palpable el fracaso tan rotundo del capitalismo en estos momentos. Hasta los mismos partidos burgueses reconocen las dificultades de la vida. Manifiestan que son precisas mejoras imprescindibles, y en el terreno de la práctica hacen ver que es imposible ello, porque influye al retraimiento del capital, y éste, al retraerse, agudiza la lucha de clases (que no se agudiza por capricho particular).

Luego si necesitamos forzosamente mejorar nuestro nivel de vida; si el medio de vida no nos basta; si el capital se retrae y hace todavía más imposible el desenvolvimiento de su régimen, el capital es un obstáculo, y jamás debieron censurarnos que abogásemos por su sustitución.

Por eso, frente a su ceguera, frente a su incomprensión, debemos proseguir con más ahínco hacia la terminación de este inmoral estado de cosas, que ha degenerado en el pauperismo y en la incultura; hacia la abolición del régimen capitalista, y parece de actualidad repetir la frase de Carlos Marx: «Proletarios de todos los países, uníos!».

T.

ADVERTENCIA

Advertimos a todas las Organizaciones de Trabajadores de la Tierra, que no habiendo entrado en vigor las bases de trabajo, nos abstenemos de publicarlas hasta transcurrido el plazo que la Ley señala.

Información de la provincia

Madridanos

En estos momentos tomo la pluma solamente con el fin de redactar y publicar mi criterio sobre el proceder y táctica que a simple vista muestra la clase patronal no solamente de este pueblo sino en general, sobre toda esta provincia de Zamora y aún de alguna más, y corto en aspiración apenas podré dar estrecha explicación de los de esta localidad.

Verá el lector cuales son los intereses de la clase capitalista y sus lacayos que sin examinar el problema de su clase y llenos de ceguera, sin comprender cual es su deber siguen opinión perjudicial para sí mismo defendiendo la explotación de la burguesía insaciable pues sin pasar más adelante, voy a exponer al lector como indiqué anteriormente los medios que los patronos forman para engañar una vez más a los humildes explotados.

Desde que vino la proclamación de la República, y la clase proletaria ignorando cuales eran sus derechos de ciudadanos no hicieron el menor esfuerzo para conseguir el triunfo de una lucha que trabajadores y hombres que suspiraban por un régimen de justicia, venían deseando de largos años por la salvación del pueblo español, no obstante pasaron las elecciones de concejales del 14 de Abril, como dije sin que los trabajadores supieran lo que contenía.

Ante este punto la burguesía caciquil ocupó los puestos de los municipios, protestando después del régimen venidero en nombre del pueblo ignorante, pero la justicia brilló, su dominio fracasó y más tarde en fecha oportuna se celebraron elecciones para Diputados a Cortes, entonces para estas ya los trabajadores, arrastrados por el ansia, supieron reclamar sus derechos de ciudadano y dieron su opinión para donde les pertenecía. Esto visto por los patronos y capitalistas fué lo suficiente para coaccionar por los medios más inhumanos a los trabajadores, pero nada pudo contener ya la voluntad propia de su clase. Entonces provocaban de los diputados que en legalidad opinaban por el nuevo régimen así como don Angel Galarza quien en aquella fecha no era de su agrado, hoy ya no es malo, ya no es bandido ¿porqué? pues nada, hoy les es muy ancho a los patronos de Zamora llegar y contarle cuatro farsas y mentiras provocando de los obreros y luego es que yo soy radical socialista, yo soy de su partido, los obreros son unos ladrones todo lo quieren para ellos, haber si usted don Angel puede hacer porque esto no continúe de esta forma y yo digo. ¿Por qué patrono adulador que revistes tus palabras de cosas inciertas? ¿Para que no vas a don Santiago Alba, Cid y compañía que fueron aquellos que tu votaste? y por más que hiciste que quien dependía de ti te siguiera, es que ahora ya se os ha olvidado que antes le agredisteis con vuestras palabras enconadoras de odio y que os adherís a ese partido por ejercitar un arma de vuestra defensa contra los trabajadores, ¡pues vaya unos radicales socialistas que son estos! podemos dar varios detalles sobre ellos cuando se formó la sociedad

obrero ¿a qué partido pertenecían ustedes? al partido agrario como siempre luego cuando el que esto suscribe denunció ante el señor Gobernador dicha sociedad por no ser debidamente constituida. Luego formaron el comité de alianza de labradores y esta es la fecha en que tienen formadas dos sociedades o por lo menos cuando a estos les conviene presentar al que mejor les place. Por qué es esto, si es que tienen tanto interés por el partido radical ¿a que traen estos patronos cuando les conviene a don Eduardo Gutierrez ¿es que este señor es radical socialista? ¿Desde cuándo? Esto es para que los del Partido Radical observen y los trabajadores ¡alerta!... que termine el caciquismo, no consentir que os engañen con farsas.

Aristides Garrido

Viñuela

Un gran mitin socialista

Por segunda vez me dirijo al pueblo, que por ser de sumo interés y agradeciéndoles en nombre de la Sociedad y del Gobierno vuestra presencia, no creais que venís a oír a un orador, todo lo contrario, las circunstancias obligan a dirigir la palabra en estos momentos de alguna dificultad para España, creo que todos sabemos que por las minorías parlamentarias se le tiene presentada la obstrucción al Gobierno de la República, por tales razones me considero obligado a hacer algunas manifestaciones para consignar en ellas en nombre de esta sección de la U. G. de T. de esta localidad, en solidaridad con todas las de España entera, y con la adhesión del Gobierno de la República y de todo el público en general y sobre todo en nombre de todos los buenos españoles, republicanos y de quien piense con la sensatez que pensamos nosotros, los que sostendremos con tesón y valentía, impedir que los elementos reaccionarios valiéndose de su dinero, que es la vergüenza criminal, que supieron sin escrúpulos, arrebatar con el sudor de los trabajadores, explotándolos como a cuadrillas de esclavos.

Alerta trabajadores, no dejados sorprender por los capitalistas feudales, que procuran con sus planes maquiavélicos, apoderarse del poder, para destruir vuestras organizaciones sociales, volviendo a los vergonzosos tiempos de la monarquía que ya corrompida y en estado de descomposición putrefacta se derrumbó por la aclamación de la inmensa mayoría del pueblo español el 14 de abril de 1931. ¿Acaso señores, haya quien no sepa lo que es la palabra obstrucción? Se la explicaré. La palabra obstrucción tiende a un fin desastroso, que es destruir cuantos planes en proyecto el Gobierno va desarrollando y haciendo las leyes como son aprobación de la ley de contrato de arrendamientos, de fincas rústicas, proyecto de ley sobre rescate de bienes comunales, régimen de explotación de ferrocarriles, proyecto de ley sobre Reforma agraria, e impedir el Retiro obrero, que el Gobierno hoy tiene en vigor y otros de la misma importancia social y económica.

Todo esto quieren hacerlo desaparecer y paralizar la buena obra del Gobierno de la República con

gran quebranto para las clases proletarias y obreras y ya sabeis quien son. Los del privilegio de castas.

¡Compañeros, alerta! para tan pronto se vea el menor movimiento reaccionario, salirle al paso; de nada le valdrá su reacción, el Gobierno está sujeto con tornillos irrompibles, cada obrero será un puntal gigantesco que sostenga el pedestal de los hombres, que hoy afortunadamente representan a España. Estamos dispuestos a colocarnos en el terreno donde nos lleven siempre seremos amantes de la paz pero si por desgracia nos obligan a colocarnos en otro lugar pediremos la vanguardia, se nos reserve para defenderla como buenos soldados de las filas del proletariado.

Compañeros: Camaradas; en nombre de todos los afiliados y trabajadores en general, vivir alerta; no os dejéis subyugar de las promesas de los capitalistas quienes en estos momentos que sienten el extorcer de la muerte en su agonía tratan de falsear la obra de los hombres que nos gobiernan para desorientar a los trabajadores y clases productoras. Camaradas, en nombre de todos los afiliados de toda España y de los buenos republicanos y de la mayor parte del pueblo de Viñuela protestamos enérgicamente de la obstrucción parlamentaria y se castigue con severas medidas de quien pueda y deba inmediata realización de la obra legislativa. Terminando el acto con vivas a la República Española a la clase proletaria y abajo la obstrucción y acto seguido nos encaminamos a la Casa del Pueblo de este pueblo cantando el Himno de Riego, con la mayor alegría por las Juventudes Socialistas.

El Secretario de la sección
Santos Prieto Arenales

Todo original que nos remitan ha de venir escrito por una sola cara y claro. Aquí el trabajo nos agobia

Suscripción

Con el objeto de coadyuvar al costeamiento de las obras que se están llevando a cabo en la Casa del Pueblo de esta capital, la Federación Local de Sociedades Obreras ha tomado el acuerdo de abrir una suscripción a la que podrán contribuir cuantos lo deseen con cuotas mensuales que no bajarán de VEINTICINCO CENTIMOS. Así mismo los que simpaticen con la idea, pero no quieran hacer la suscripción mensual, pueden ayudar con donativos por una sola vez.

	Pesetas
Suma anterior	685'35
Suscripciones	
Angel Salvadores	5'00
Valentín Ferrero	3'00
Paulino Seisdedos	20'00
Antonio Pertejo	4'00
Francisco Poyo	3'00
Donativos	
Emilio Vicente	5'00
Victoriano Martínez, de Moraleja	1'00
Suma y sigue	726'35

LA VISTA MANDA

Es verdad, tenemos que resignarnos a decir la verdad desnuda, limpia y moronda. No nos queda más remedio, carecemos de libertad y seguimos tan tranquilos, aguantando estoicos las tarascadas de esa pléyade de señoritos matones, educados en los colegios religiosos, donde aprendieron de todo para no saber de nada. Es decir sí; saben disfrutar a la inversa de los placeres del sexo, a ser sinvergüenzas y atropellar a los demás, cuando se les exige el cumplimiento de sus deberes ciudadanos.

Esa es la verdad desnuda, limpia y moronda. Estamos pues en circunstancias difíciles a donde nos llevaron nuestra negligencia y pasividad frente a esas acometidas desde la instauración de la República.

Ya no se conspira, se reta, se desafía. Al obrero se le soborna o se le pisa y estruja hasta hacerle morir de hambre. Se cambió de táctica. A la insidia y calumnia baja y rastrera, lanzada desde el periódico, sigue el matonismo y el atentado personal. Las nuevas leyes se desprecian y se burulan, y hasta los mismos que se hallan sujetos a procedimientos criminales, se mofan de sus jueces y escarnecen la Justicia. To-

do ello creemos que es de una tonalidad bastante oscura, y que el pueblo que carece de libertad y va perdiendo la esperanza de alcanzarla, no tendrá otra salida que tomar cartas en el asunto para dejar las cosas en su lugar. Lo que no se ha hecho antes habrá que hacerlo ahora. A ello nos invitan y no debemos de desperdiciar la ocasión.

Nos buscan y necesariamente debemos de aceptar el encuentro. Afortunadamente aún estamos a tiempo de corregir lo malo que hemos hecho.

Se acabó el repertorio de los consejos y a nadie se le puede pedir calma y serenidad. Todo se acaba. Tantas veces vá el cántaro a la fuente...

La atmósfera se vá cargando y hay que ponerse a cubierto de posibles descalabros. La actitud adoptada por los patronos, aconsejados por ciertos elementos que desde hace mucho tiempo que debieron de haber sido expatriados sin billete de vuelta, es cosa que no podemos perder de vista. En estos momentos la vista manda. Ya no debemos estaros quietos para enterarnos de... a ver qué pasa.

Herminio Asorey

Comité Ejecutivo de la Federación Provincial de Sociedades Obreras

En la Asamblea general celebrada el día 19 del corriente, por el Comité Ejecutivo Provincial, con la asistencia de los Subcomités de los diferentes Partidos Judiciales de la provincia y de la mayor parte de las Sociedades de la misma, se acordó declarar la huelga general, por tiempo indefinido, en toda la provincia, en señal de protesta por las nuevas Bases del Trabajo Rural aprobadas por el Jurado Mixto correspondiente, por considerarlas lesivas, en su mayor parte, para los intereses de la clase proletaria.

Presentamos el oficio de huelga en el Gobierno civil y en la Delegación de Trabajo de la provincia el día 21 del corriente, para declararla el día TRES del próximo mes de Julio, en todas las Sociedades adscritas a esta Federación provincial, de no subsanarse, por el Ministerio de Trabajo, antes de la fecha indicada, las ilegalidades que en dichas Bases existen, las cuales van razonadas en el recurso elevado por este Comité a la superioridad.

Por el Comité Ejecutivo.—El Secretario interino, Manuel Antón

Compañero: Cuando leas una injuria contra un socialista, entérate quién es el autor o el que la avala y no olvides aquellas palabras de nuestro compañero Jiménez Asía, que dicen: «La condición moral de un asesino es creer que toda la humanidad está llena de asesinos», o aquel refrán tan viejo como el mundo, que dice: «Cree el ladrón que todos son de su condición».

Pues ya sabes que desde que los exprocesados por estafa escriben, no es difícil leer toda clase de injurias.

BUSCANDOLA

Corazón de Jesús a todo pasto. Conclusión: falta de libertad. No se autoriza la manifestación laica. Conclusión: dictadura socialista. No se explica uno cómo las derechas se resignan a soportar un trato tan despiadado, una represión tan terrible. Deben estar haciendo méritos, en fuerza de resignarse, para merecer la recompensa eterna. Hoy sacarán los católicos sus convicciones al balcón y no se autorizará a los laicos a pasearlas pacíficamente por la calle. Sería inocente que prototásemos de esta determinación. No porque consignemos nuestra protesta dejará de mantenerse un acuerdo firme de las autoridades. Ahora bien; la autoridad de las autoridades emana, como es bien sabido, del pueblo, y en definitiva es éste quien tiene la máxima capacidad para dar y negar autorizaciones. Tenemos más de una razón para creer que el pueblo que hizo la República juzga que las cosas están pasando de castaño oscuro. A un desplante sucede otro desplante, a un agravio otro agravio, una licencia a otra licencia.

Hoy es la festividad del sagrado corazón y una cosa afirmamos por nuestra cuenta: que no exhortamos a nadie a la serenidad. Nos abstenemos de tales consejos. Después de todo no deja de ser natural que quien la busca la encuentre. Se la están buscando los señoritos monárquicos que actúan de coristas en la vista de la causa por los sucesos del 10 de agosto. Se la están buscando las defensas. Y la buscan igualmente los procesados. Tantos a buscarla, juzgará nadie raro que la encuentren? Parece que lo que no se hizo necesitará hacerse. Afortunadamente, todavía estamos a tiempo. Nuestros amigos procederán cuerdamente preparándose para esa intervención.

¡A todos los trabajadores manuales e intelectuales!

Echad una mirada hacia Alemania donde el capitalismo agonizante, sintiéndose amenazado, busca su salud en el fascismo. El fascismo ha instaurado un régimen de destrucción física e intelectual, un régimen de barbarie, cuyas crueldades no ceden en nada a las del régimen de la Edad Media. Los gritos de revuelta, provocados por las crueldades cometidas por el terror pardo contra sus víctimas, resuenan en todo el mundo. El número de los asesinados no se cuenta; decenas de millares de personas están destinadas o internadas en los campos de concentración. El número de personas torturadas por el fascismo al grado de convertirlos en inválidos tampoco se cuenta, como tampoco se cuenta el número de personas que ha tenido que tomar el camino del exilio, el número de niños que han quedado sin casa y sin pan. Pero, a pesar de esto, los obreros no han perdido su coraje, continúan heroicamente su combate contra el fascismo. La solidaridad y el socorro a los combatientes, la ayuda material para asegurar un mínimum de existencia a las víctimas del fascismo asesino la lucha contra el fascismo en el propio país, tal es el deber de la hora presente para todos aquellos cuyos sentimientos y razones los hagan dirigirse contra los crímenes sangrientos del terror fascista.

El Socorro Rojo Internacional, con sus diez años de lucha contra el terror blanco y el fascismo, en nombre de sus catorce millones de miembros de todos los países, os llama a una Semana Internacional de Socorro a las víctimas del terror fascista en Alemania. Se trata, en primer lugar, del socorro material: dinero, ropas, víveres, alojamientos; socorros a los niños, trabajo a los adultos, atención a los enfermos, etc... Son los presos políticos que tienen necesidad del socorro para ellos y sus familias, que se hallan en la más grande desesperación. Son los refugiados políticos, que tienen necesidad del socorro, que se encuentran sin casa y sin pan, fuera de las fronteras de Alemania. Fiel a su gran misión histórica, el Socorro Rojo Internacional no pide limosna, demanda la solidaridad eficaz; no reclama compasión, llama a la lucha. Nuestra acción de socorro va a la par con los grandes combates, contra los autores de estos sufrimientos, contra el capitalismo y su régimen fascista.

¡Amigos, personas prestas a la lucha y al socorro, simpatizantes! Mi llamamiento se dirige a vosotros, porque vosotros sostenéis, con todas vuestras fuerzas

y con todo vuestro espíritu de sacrificio, la acción del Socorro Rojo Internacional, considerando la causa de los combatientes y de las víctimas como vuestra propia causa.

¡Obreros y obreras socialdemócratas, de los sindicatos reformistas: por su política, vuestros jefes han preparado la subida del fascismo, y ahora le hacen cobardemente genuflexiones. En contra de vuestros jefes, manifestad vuestra comprensión de clase, adhiriéndoos rápidamente a la acción de solidaridad con los combatientes antifascistas!

¡Mujeres trabajadoras! ¡Recordad que el fascismo está en camino de arrebatar los derechos conquistados en duros combates y de prohibirlos la independencia y el derecho al trabajo. Tened presente que el «Tercer Imperio» quiere vuestra degradación, haceros sirvientas del marido y máquinas de parir. No olvidéis jamás a los valientes combatientes que el fascismo ha torturado a muerte y que mantiene encerrados!

¡Sabios, artistas, profesores, trabajadores intelectuales! Pensad en los autos de fé, en los cuales, el fascismo quema las obras de la civilización que vosotros habéis creado y cuidadosamente guardado, y cuya destrucción arranca a la humanidad una fuente de desarrollo intelectual. Nuestro socorro material a las víctimas del terror de la cruz gamada es un sacrificio del internacionalismo, al cual han tendido los espíritus más esclarecidos de todos los países. Impedid la vergüenza de la excitación fascista contra los que pertenecen a otras razas, y sobre todo el bochorno indecible de los «pogroms» antijudíos. ¡Trabajadores de todas las razas y de todas las nacionalidades! Responded a los «pogroms» antijudíos en Alemania con la lucha contra el fascismo y con el sostenimiento poderoso a sus víctimas.

¡Antifascistas de todos los países! Me dirijo a vosotros para que con el Socorro Rojo Internacional, realicéis todos vuestros deberes de solidaridad internacional. El sacrificio que os pide el Socorro Rojo Internacional es poca cosa, en relación con los sacrificios de sangre y de existencias, aportados cada día por los obreros revolucionarios en su lucha heroica contra el fascismo. No debemos descansar hasta que el fascismo, la opresión sangrienta, el terror y el hambre y la guerra, que los acompañan, hayan sido exterminados.

Con saludos fraternales del Socorro Rojo Internacional

CLARA ZETKIN

Acerca de los Jurados Mixtos

Cierto sector de Prensa, juntamente con algunas personalidades políticas, y un significado partido de izquierdas, piden la reforma de los Jurados Mixtos, por considerarlos en las resoluciones que dictan, de parciales.

Esta Prensa, y estos señores que piden la reforma de los Jurados Mixtos, no saben ni jota de como funcionan estos Tribunales. Para saberlo es menester ser obrero, es menester saber ganar el pan de la fábrica o del campo y luego cuando surgiera una cuestión de esta índole para su resolución verían estos encopetados, a la par que intelectuales señores, lo necesarios que son estos Tribunales precisamente por la manera de estar constituidos, y por la rapidez en que resuelven esta materia social.

Nadie tiene derecho a quejarse del funcionamiento de los Jurados Mixtos. Por lo menos el que yo conozco (que es el de Zamora) lo hace con justa equidad, y si hay algún beneficiado, casi siempre suele ser la clase patronal. Lo que ocurre es que a ciertos sectores sociales, como patronal y grandes terratenientes, les es muy enojoso el cumplimiento estricto de las Leyes que en materia de trabajo han legislado, y al obligarles estos Tribunales a que cumplan estas Leyes, echan el grito al cielo y tildan de parciales, las resoluciones que de estos emanan, cuando en realidad lo único que hacen es a que esta ley se cumpla y no sea burlada, como venía sucediendo cuando se carecía de los Tribunales de que hablamos.

Si hojeamos el Código de Trabajo, si repasamos la infinidad de Leyes que para mejorar la situación proletaria se han dictado, desde hace unos quince años a esta parte, veremos que tienen un espíritu verdaderamente humanitario para mejorar al obrero. Los hombres que las hicieron les guió un buen fin, pero nunca pensaron en que estas leyes pudieran ser falsificadas por parte de la clase patronal, pues el cumplimiento de estas leyes les mermaba sus ingresos pecuniarios. Se hizo la Ley (hechó la ley, hecha la trampa se dijeron algunos) y al ir a ejecutarla encontraba (y sigue encontrado) una resistencia titánica a su cumplimiento, por parte del patrono y casi siempre quedaba burlada ¿qué hay que hacer para que esta Ley sea cumplida a rajatabla? Con la reforma de los Jurados Mixtos, Tribunales que obligan al más exacto cumplimiento de las Leyes sociales.

El Jurado Mixto es un arma poderosa y necesaria que tiene el proletariado para que sus cuestiones de trabajo sean resueltas con la prontitud que merecen, pues se trata nada menos que del PAN NUESTRO DE CADA DIA. Al no existir los Jurados Mixtos, estas cuestiones se eternizarían encima de las mesas curialescas, y no por falta de voluntad y amor al trabajo, si no por falta material de tiempo, pues, si a los muchos asuntos que tienen para resolver, se les añade otros, les sería del todo imposible resistir tanto trabajo, y por lo tanto la demora en el resolución de las cuestiones de trabajo sería natural. El estado reaccionario en que se ha colocado la clase patronal impide la debida aplicación de la legislación social ¿cómo hay que contrarrestar esta reacción? con el

Un manifiesto de los intelectuales españoles

La toma del poder por el fascismo ha colocado en el centro de Europa un pueblo de 70 millones de ciudadanos bajo el látigo de aventureros y de agentes sin escrúpulos al servicio de la industria pesada que prepara la guerra.

Las repercusiones económicas y culturales de este estado de cosas no tienen medida. El fascismo hitleriano, no solamente se esfuerza en ahogar por medio de un temerario desconocimiento, el movimiento obrero alemán y sus organizaciones, sino que tiende también a aniquilar los resultados del progreso cultural alcanzado en estos últimos tiempos. De un lado las prisiones llenas, los campos de concentración, las cámaras de suplicio en los cuarteles privados de los nazis, el asedio a las organizaciones obreras; de otro, la vida cultural detenida. Estos son los resultados tangibles del dominio fascista en Alemania. Hechos como la exclusión de Einstein de la Academia de Prusia y la expurgación de Bibliotecas públicas y librerías de toda la literatura «peligrosa»—como, por ejemplo, las obras de Thomas Mann, premio Nobel—, son altamente significativas.

Ante este retorno a la barbarie,

El Gobernador civil no debe ser, en el ejercicio de su cargo en la provincia, ni radical, ni socialista, ni de acción republicana, ni de ningún partido. Debe ser Gobernador civil. Nosotros, lo único que pedimos y pediremos es que su autoridad sea la garantía de la República y asegure la independencia de acción, dentro de la ley, de todos los partidos políticos, y consideramos un delito digno de toda clase de sanciones el que un Gobernador emplee la fuerza que la República le da en perseguir a un partido republicano, sea cual fuere.

Gordón Ordax

Tribunal del Jurado Mixto que éste obliga a que se entre por la vereda de la razón.

Si todos cumpliéramos la Ley para nada se necesitarían los Jurados Mixtos, pero como así no sucede, este Tribunal debe de seguir y utilizar los mismos procedimientos que hasta ahora. La reforma que se pide no conduciría más que a la reproducción del estado de cosas de antaño.

Juan Torres Calbet

que exige una lucha encarnizada contra el fascismo hitleriano, escritores, artistas y sabios de Alemania, Francia, Inglaterra, conscientes de su deber histórico, se han unido para hacer un llamamiento a la opinión pública de todos los países. Las grandes torturas que padece Alemania, la represión y ahogo de toda libertad de las masas laboriosas, de toda manifestación del movimiento obrero, les obliga a lanzar este llamamiento, lo mismo que en su época lo hiciera Emilio Zola contra la reacción desencadenada por el proceso Dreyfus.

Los más altos representantes alemanes del arte, la ciencia y la literatura: escritores, artistas y profesores perseguidos, expulsados o eliminados de sus cargos oficiales, como Einstein, así como también los más altos representantes de la cultura francesa: el profesor Paul Langevin y Levy Bruhi de la Academia Francesa; Romain Rolland y Henri Barbusse, George Duhamel, André Gide, Charles Vildrac; las más prestigiosas figuras de la política inglesa: Lord Marley, vicepresidente de la Cámara de los Lores; James Martón, miembro del Parlamento, y A. Fenner Brockway; los grandes educadores de Columbia: Theodor Dreiser, Oswald Garrison Villar, y otros millones de hombres de conciencia se dirigen a todas las organizaciones políticas, obreras y culturales y a todas las personas que estén dispuestas a prestar su ayuda para la creación de un amplio movimiento de solidaridad con las organizaciones obreras alemanas y sus fuerzas combatientes.

Teniendo en cuenta el anterior llamamiento y la opinión del mundo contra el fascismo alemán, las personas que firman el presente manifiesto creen que debe formarse en España un Comité de intelectuales conscientes capaces de comprender la amenaza que representa para el progreso el movimiento hitleriano y dispuesto, una colaboración eficaz; de acuerdo con los Comités de lucha antifascista y de ayuda a las víctimas del terror nazi, que se han formado en los demás países.

Miguel de Unamuno, Luis Jiménez Asúa, Gregorio Marañón, Luis Recasens Siches.

Las adhesiones y ayudas, a Jiménez Arraiz, Hilarión Eslava, 6. Madrid.

IMP. OBRERA—ZAMORA

EXHALADOR WOLFF

Registrado y bajo la protección del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria como de clase 33 del nomenclátor técnico Oficial Español Productor de exhalaciones balsámicas y odoríficas de grata y confortadora sensación de bienestar.

CALIENTA, REGENERA AMBIENTES, CURA DISNEA, PERFUMA, HIGIENIZA, DESCONGESTIONA BRONQUIOS. Posee raras virtudes para varios usos de UTILIDAD PUBLICA, DE FACIL USO Y MANEJO

Estuche 100 exhaladores WOLFF 25'50 ptas. franco portes. Pagos: CONTRA REEMBOLSO, GIRO POSTAL o CHEQUE-BANCO

E. MARTZ. M. de los Heros, 83. Apart. Co. Central 935 MADRID (España)

CAFE SEISDEDOS vinos y licores
BAR de todas marcas

Café exprés y copa de coñac a **0'45**
0'20 Vermohut con aperitivo **0'20**

Recomendamos este popular
BAR a la clase trabajadora

SUSCRIPCIONES:
 Zamora, semestre..... 3,00 ptas
 Fuera de la capital..... 3,00 —
 Pago adelantado

LA VOZ DEL TRABAJO

Para publicidad pidanse informes al Administrador
 Toda la correspondencia debe ir dirigida a la Administración

Redacción, Administración e Imprenta: Castelar, 29

Menú político social

Son los malvados perturbadores que cobran de derecha e izquierda, los hipócritas y envidiosos. El clericalismo, jesuitismo y los malos españoles que llevan el dinero al extranjero, conspirando allí contra la República. Los Borbones, que por su culpa se perdió todo el imperio colonial e hicieron perder muchos miles de hermanos, de balas, de hambre y de miseria, como también se perdió la escuadra de Cavite y Santiago de Cuba; además hay que recordar los desastres de Marruecos y la peste de la dictadura.

Los que explican milagros para atemorizar y estorbar el progreso. No hay más milagros que la ciencia y el trabajo. Si en tiempos de la dictadura hubiera habido tantos perturbadores, ¿cuántos barcos y presidios se hubieran necesitado?

Si la República quiere que desaparezca la fermentación de dichos microbios de la salsa republicana, que ponga en práctica el siguiente menú:

Entremeses: Un Gobierno de ministros de la conciencia y bondad del señor Azaña, que con su inteligencia y patriotismo, harían la España grande y barrerían toda la podredumbre negra que estorba al progreso.

Sopa: Un impuesto del 20 por 100 a todas las riquezas de más de veinticinco mil duros. ¡Vaya qué sopa de millones se recaudaría, y para cuántos trabajos habría, y sería el consuelo de muchos miles de obreros sin trabajo!

Fritura: Repartir todas las tierras y el Estado que ayude a cultivarlas. ¡Qué humanitario sería y qué progreso para la nación!

Entrante: El clero fuera del Estado, y suprimir todas las subvenciones a todas las órdenes religiosas. Más millones; cuantas miserias y necesidades se podrían remediar.

Pescado: El Estado que se apodere de todas las joyas y riquezas de las iglesias, por ser un escarnio a la pobreza y a la doctrina de Cristo, porque él no era amigo de riquezas ni joyas; las iglesias son más santas sin riqueza (aunque les sepa mal a Melquiades y a Lerroux).

Fiambres: Con los millones que valen las riquezas y joyas de las iglesias, podrían hacer vías de comunicación, carreteras, pantanos, canales y repoblación de bosques para dar trabajo a los necesitados y hermostrar la nación. (De fiambres, si pudiera hablar Cristo, les aplaudiría.)

Verdura: Suprimir el 50 por 100 de empleados de alta categoría en los Ayuntamientos de las capitales y ser preferidos los empleados o gente inutilizada en guerras o accidentes del trabajo. Más millones.

Asado: Mandar a Africa (nada de quincenas) a todos los perturbadores del orden, como son: timadores, comerciantes de carne humana y toda clase de gente maleante, que deshonran la Humanidad. ¡A trabajar, gandules! Las cárceles descansarían y se ahorraría dinero.

Postres: No permitir el merca-

do de desgraciadas por las calles, que es vergonzoso; sacar las monjas de los conventos, que ya están instruidas, y meter esas desgraciadas a que se instruyan. Sería hacer una obra grande de caridad.

Vinos: Repartir todo lo que sobra y suprimir todo lo que estorba; mucha libertad y justicia recta para todos. Una buena obra para nivelar la Humanidad.

Café y licores: Ser valiente para hacer bien y ser cobarde para hacer mal. Proteger todos los trabajos e industrias, para que haya paz, trabajo y tranquilidad. Y guerra a todos los químicos que inventan gases y venenos para matar a los seres de la Humanidad.—El cocinero, Antonio Solé Moles.

Nota.—La Humanidad está enferma políticamente a causa de la ambición, poca instrucción y poca bondad, y de predicar y no practicar, engañando al pueblo.

Los sabios tendrían que sembrar instrucción y bondad en bien de la paz, de la Humanidad; después de un rayo de luz democrático, aparecerá el puente para pasar el camino de la fraternidad universal, dirigido por sabios buenos, de espíritu de guerra a la guerra, y que la guerra sea la distribución del trabajo con justicia, por que del trabajo salen todas las riquezas del mundo.

Se tienen que borrar todos los nombres de los colores políticos; en el mundo nada más tendrían que existir dos colores políticos: blancos y negros. Los blancos representan toda la democracia del mundo, que es la esencia del progreso, de la libertad de los pueblos. Los negros representan la casta de tiranos de la burocracia y el espíritu de la maldita inquisición, en donde se martirizaba, se asesinaba y violaba horriblemente, matando la libertad y el progreso.

¡Abajo los negros! ¡Abajo las guerras, que son verdugos de los pueblos! ¡Colgar a los causantes de guerras y no mandarlos a hermosos palacios y jardines para que puedan conspirar otra vez!

¡Paz! ¡Paz y trabajo, y amarse los unos a los otros! ¡Pensad que el mundo es una toya, y los seres humanos son sus flores, que construyen y adornan la Humanidad! ¡Abajo los farsantes y los hipócritas malvados!

¡Viva la República universal!

A. Solé Moles

Cuidado con los "tontos"

Llamamos la atención del Excelentísimo Ayuntamiento para que cuando se halle reunido en sesión, no permita que un imbécil que se sienta en los escaños de la Prensa se ría como un idiota de todo cuanto oye; porque ello pudiera dar lugar a que algún concejal levantándose de su asiento lo empastelara o desencuadernara.

Claro, que de un sinvergüenza católico, que aún come de los patatazos que le regaló su madre el día de su boda y que por un triquismiquis lleva a sus padres al Juzgado, no se puede esperar nada bueno.

La Enseñanza religiosa

Lo que enseñan los religiosos a los niños que acuden a sus Colegios.—La moralidad inmoral del confesonario

Hace días que circulaban por Mieres rumores insistentes acerca de un hecho escandaloso, ocurrido en el Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, denominado «Santiago Apostol».

Ante la gravedad de las versiones decidimos interrogar a varias personas, cuyos hijos se decía que habían sufrido maltrato por el padre encargado de la sección cuarta, letra B, del mencionado Colegio.

Al efecto de comprobar estos graves rumores nos personamos en casa de don Inocencio Priego, donde confirmamos de manera bien concreta que cuanto se decía era cierto; y algo más que no se decía, también.

Al hijo de este señor, Guillermo, de ocho años de edad, se le ha hecho víctima de aberraciones, cuyo relato enrojece.

Al niño Ramonín Castaño, hijo de Jesús Castaño, vecino de Oñón, se le hizo objeto, como a otros muchos, de actos obscenos.

Igual que a los anteriores ha ocurrido a Ignacio el de «La Campiza», de las Casas Baratas, sobre el cual, aprovechando la circunstancia de ser muy religiosa la madre, se pretende ejercer presión para que declare en falso, quitando importancia a lo ocurrido.

Al niño Jesús Pujadas, de la viuda de Pujadas, y a otros muchos, se les ha hecho víctimas de iguales abominaciones.

El profesor tenía la costumbre de castigar a unos cuantos niños, que retenía encerrados en la clase y seleccionaba uno a última hora, para cebar en él sus monstruosos instintos.

Fuga de culpable - - -

En cuanto el Claustro de profesores tuvo noticia del escándalo, lejos de cooperar a la detención del profesor y entregarlo a la justicia para contribuir a depurar su responsabilidad, facilitó su fuga, en la que tienen gran responsabilidad las autoridades judiciales locales, por su poco celo en las actuaciones.

En el confesonario se intentó cohibir a un niño para que no hablara - -

Nos hemos enterado por conducto de la familia del niño Guillermo Priego, de ocho años de edad, de que éste, al ir a confesar, denunció al cura las obscenidades que le había hecho cometer el fraile profesor de su clase; y lejos de proceder el confesor como el deber le imponía, amonestó al niño y le atemorizó con que le negaría la comunión si seguía diciendo cosas como las que acababa de manifestar.

Declaraciones y denuncias - - - - -

Hasta ahora han prestado declaración en el sumario abierto con motivo de estos repugnantes he-

chos, quince vecinos, y hay firmadas denuncias que formulan muchos de los padres.

La indignación de las familias - - - - -

La indignación de las familias y el vecindario en general se ha exteriorizado expresivamente.

Numerosas personas han acudido al Colegio a increpar a los profesores y al director.

El escándalo toma caracteres alarmantes.

REUS.—Por la policía se ha descubierto que en el colegio denominado de San Pedro Apóstol, dirigido por frailes, sus moradores cometían abusos deshonrosos con varios niños.

El Juzgado intervino inmediatamente en el asunto.

Tan escandaloso hecho ha producido gran indignación entre el vecindario y se espera el resultado de las gestiones del Juzgado. La opinión exige que se castigue severamente a quienes siguiendo la corriente iniciada por otros colegas suyos, como ocurrió en Plasencia, se dedican a realizar tan repugnantes hechos.

Leed y propagad

EL SOCIALISTA

La base 17 del trabajo rural

En esta base se ha vulnerado la Ley, ya que ésta prohíbe el trabajo a destajo, así pues, debe derogarse esta base 17 en toda su totalidad.

1.º Por no estar en el marco de la Ley.

2.º Por los perjuicios que se originan a los obreros segadores. Causas: Estos tienen que contratar un Perito agrícola, para saber la cabida de la tierra segada; ya que los patronos no le han de decir la cabida exacta; unos, porque no saben, otros, por egoismos de hurtar algo del trabajo ejecutado en la siega.

Si estos obreros segadores, contratan, o hacen un pacto de contratación con un Perito agrícola, resulta que el trabajo de la siega, se lo lleva el trabajo de medición.

3.º En esta base 17 se le exige de un modo directo a los obreros segadores, el hacer buen rastrojo; y a esto nosotros queremos hacer saber que al patrono egoísta o vengativo, por asuntos sociales o políticos, para estos, nunca han de hacer buen rastrojo aquellos obreros que pertenezcan afiliados a la U. G. de T. y Partido Socialista.

Esta base la consideramos perniciosa y de un perjuicio trascendentalísimo en el orden social y económico del obrero segador.

Por lo que rogamos la derogación de esta base en toda su totalidad para evitar trastornos de orden público, causando estragos personales, por consecuencias de esta base 17, que nunca ha de llenar las aspiraciones reivindicatorias del proletariado campesino,

Alemania pide colonias

El programa radical del fascismo alemán ya se empieza a cumplir. Los nacional-socialistas, mientras estuvieron en la oposición, sostenían una tesis favorable no solamente a la independencia de los pueblos constituidos en nación, sino de los mismos países coloniales.

¿Qué ha quedado de este programa? Lo que queda siempre de la demagogia fascista: palabras incumplidas. Actualmente, en la Conferencia Económica de Londres, ha reivindicado «sus» colonias africanas. Es cierto que la demanda Hugenberg ha sido mandada retirar por el Gobierno de Berlín, pero es una muestra de lo que hará el fascismo en un próximo futuro, cuando esté bien consolidado.

¿Qué diferencia entre una Alemania fascista y una Rusia soviética? La Rusia del periodo Lenin-Trosky, lo primero que hizo fue promulgar el decreto del derecho de los pueblos a ser libres. Acogiéndose a este decreto pidieron su separación los pequeños Estados del Báltico y se les dio, lo que aprovechó la burguesía para convertirlos en países capitalistas. Todo el mundo sabe que Ucrania es independiente de Moscú, que cuenta con su Gobierno propio, aunque su régimen sigue siendo soviético. Eso es respetar el derecho de los pueblos a vivir en régimen de independencia. Esto lo hacían los bolcheviques a los pocos días de tener el Poder. ¡Casi igual ha hecho la Alemania fascista! A los pocos meses de estar de estar en el Poder el nazismo reivindica sus posesiones coloniales. ¡Esta es la igualdad que existe entre un régimen soviético y un régimen fascista, la igualdad del abismo y la montaña!

Y en cuanto a lo lógico que sería devolver a Alemania sus colonias, habría mucho que hablar. En primer lugar, esas colonias deben ser libres. Ningún pueblo, bajo ningún título, tiene derecho a explotarlas. En segundo término, porque las colonias no tienen la culpa de lo densamente poblado que pueda estar un país. En régimen socialista, estos problemas no surgirían, pero puesto que Alemania pide sus colonias a título de que está muy densamente poblada, y necesita tierras, no sólo para colonizar sino también para un intercambio comercial y para proveerse de primeras materias, a eso se le puede contestar que si se ha olvidado de que perdió la guerra, y que el que pierde tiene que pagar.

R. Megías

Junio, Madrid.

BAR AVELINO
 La Casa más surtida en los artículos de su clase
 0,20, Vermahut con aperitivo, 0,20
 Mariscos todos los días
 - Bocadillos surtidos -
 San Andrés núm. 13 - Zamora